



LAS LÍNEAS DE NAZCA

TAREA 1. Completa el texto siguiente con las palabras de la lista.

cuenta – llanura – preincaicas – parcialmente – observar – redescubiertas – amantes – perfección – apreciar – impresionantes – condiciones – trazadas – conquistadores – geométricas – animales – mono – intactas – región – declaradas – enigma – rayas – largo

En la _____ de Nazca, al sureste del Perú, existen, desde hace más de 1.500 años, unas espectaculares y misteriosas líneas _____ en el suelo. _____ en 1994 Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Unesco, representan uno de los legados más importantes de las culturas _____. Las más espectaculares son las que reproducen _____ marinos y terrestres. Desde que fueron _____ en 1939 (los _____ españoles ya los describen en sus crónicas), el _____ de las líneas de Nazca no ha dejado de intrigar a arqueólogos, matemáticos, y _____ de lo oculto. Pero, ¿qué son en realidad?

Las líneas de Nazca son rayas y figuras, dibujadas sobre una _____, que han permanecido _____ durante los años gracias a las particulares _____ meteorológicas y geológicas del lugar. Las más _____ son, sin duda, las que representan animales. Hay un pájaro de 300 metros de _____, un lagarto de 180, un pelícano, un cóndor y un _____ de más de 100 metros, y una araña de 42 metros. También hay figuras _____ y algunas figuras humanas. Teniendo en _____ que los “dibujantes” probablemente nunca pudieron _____ sus obras, ya que se pueden _____ solo desde el aire o _____ desde algunas colinas, la _____ del resultado es asombrosa.

TAREA 2. Lee las hipótesis siguientes. ¿Con cuál estás más de acuerdo?

Algunas hipótesis

- La primera teoría sobre el significado se remonta al siglo XVI. Los conquistadores españoles pensaban que las líneas eran antiguas carreteras o caminos.
- Paul Kosok, el primero en realizar una observación aérea, dijo que se trataba de rutas o caminos para procesiones rituales.
- La matemática alemana Maria Reiche pensaba que las líneas representaban un gigantesco calendario astronómico.
- El suizo Erich von Däniken afirmó que las líneas de Nazca fueron trazadas por extraterrestres para utilizarlas como pistas de aterrizaje para sus platillos volantes.
- Para los arqueólogos, el significado de estas figuras está relacionado con la importancia del agua en la cultura nazca. Según ellos, las líneas servían para canalizar el agua para marcar corrientes de agua subterránea.
- Algunos historiadores mantienen que las líneas de Nazca representan un antiguo sistema de escritura.
- Otros estudiosos sostienen que son dibujos realizados en honor al dios de la lluvia.

Adaptado de: Corpas, J., Garmendia A., Soriano, C.: *Aula 4*. Difusión, Barcelona, 2014.

TAREA 2. Elige de entre las siguientes curiosidades las que pertenecen a Argentina o a México.

1. El país introdujo el chocolate, el chile y el maíz al resto del mundo. Su comida es muy popular en el mundo por las mezclas y el punto picante.
2. El país fue uno de los países que recibieron más inmigrantes entre finales del siglo XIX y la primera mitad del siglo XX, la gran mayoría proveniente de Italia y de España. Hacia 1920, más de la mitad de los habitantes de la capital habían nacido en el extranjero.
3. En la capital son comunes los paseadores de perros, quienes llegan a llevar hasta 12 de esos animales juntos. Esa actividad ha ganado espacio en los últimos años y resultó ser una buena opción tanto para señoras sin tiempo como para jóvenes que quieran juntar algo de plata.
4. Al tener muchos grupos indígenas dentro de sus fronteras, existen más *idiomas* y *dialectos* en este país que en Europa (actualmente se hablan 68 lenguas originarias).
5. La primera *imprenta* (*Imprenta es la técnica industrial que permite reproducir, en papel o materiales similares, textos y figuras mediante tipos, planchas u otros procedimientos. El proceso de impresión consiste en aplicar tinta sobre los tipos y transferirla al papel por presión*) en el continente americano fue usada en la capital del país en 1539.
6. Una de las grandes civilizaciones prehispánicas, los *Mayas*, tenían interesantes estrategias de guerra. Una de sus mejores armas era lanzar un nido de avispas al enemigo.
7. Los habitantes suelen tomar mate (una infusión de hierbas), así como sus vecinos.
8. El país es el mayor consumidor per cápita de *refrescos* con sabor a cola. Esto es porque la publicidad de las marcas de estos refrescos allí es muy fuerte y desde la infancia comienzan a tomarlos muy a menudo.
9. El país está en el segundo lugar (después de Brasil) en cuanto a mayor número de católicos entre su población.
10. La carne vacuna es reconocida por su excelente calidad y constituye la base de la alimentación en ese país.
11. El país también alberga la quinta comunidad judía más grande del mundo, después de Israel, Estados Unidos, Rusia y Francia. Los judíos superan los 200.000 y existen más de 50 sinagogas sólo en la capital.
12. En su bandera, el verde representa la victoria, el blanco la pureza de sus ideales y el rojo conmemora la sangre que se derramó por los héroes de la nación. En medio del blanco, se encuentra un águila dorada devorando una serpiente, símbolo que buscaban los Aztecas para fundar su ciudad, Tenochtitlán.
13. El famoso Teatro Colón se pre-fabricó en Francia y después se trasladaron las partes a la capital del país donde se juntaron en 1908.

Adaptado de:

<http://www.taringa.net/post/info/2210829/Curiosidades-sobre-la-Argentina.html><http://www.curiosidadesenlared.com/10-curiosidades-sobre-mexico/><https://ancabrales10.wordpress.com/cultura-en-general/20-curiosidades-referente-a-nuestro-pais-mexico/><https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/415842.se-hablan-en-mexico-68-lenguas-indigenas.html><http://definicion.de/imprensa/><https://ancabrales10.wordpress.com/cultura-en-general/20-curiosidades-referente-a-nuestro-pais-mexico/>